
 

Informe de labores 
Asamblea General Ordinaria 

 
 

Mayo, 2023. 
 
 
Estimados asociados del CGAM 
 
Apreciables consejeros de la citada Asociación 
 
1. El tiempo pasa muy rápido, y ya transcurrió un 

año de aquel 6 de abril de 2022, día en que los 

miembros del Consejo Directivo del CGAM que 

me honro presidir, tomamos protesta. 

 
2. A partir de ese momento iniciamos los trabajos 

tendientes a cumplir con los objetivos incluidos 

en el plan de trabajo. Así, iniciamos la 

celebración de juntas de Consejo bimestrales 

que, por el intenso trabajo agendado, a partir de 

2023 se acordó tenerlas en forma mensual, los 
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meses pares las juntas son virtuales y los 

meses nones presenciales en formato 

desayuno, aquí en el Club de Industriales.  

 

3. Uno de los objetivos del plan de trabajo es 

generar sinergias con organismos nacionales e 

internacionales para defender el estado de 

Derecho, la democracia y el respeto a los 

derechos humanos. Sobre estas bases, en 

mayo de 2022 se viajó con los Presidentes de 

los Colegios asociados a Washington, DC, para 

sostener una reunión con Don Luis Almagro, 

Secretario General de la OEA, en donde 

informamos de la delicada situación en nuestro 

país en esos temas. 

 

Asimismo, se han tenido acercamientos con 

Keneth Roth (Human Rights Watch), con la 

Asociación Internacional de Juristas y con la 

Corte Interamericana de Derechos Humanos, 

entre otras organizaciones, para tener 

reuniones equivalentes, mismas que 

planeamos cristalizar en el transcurso de este 

año. Deseo gradecer al licenciado Arturo 

Pueblita por su valioso apoyo y coordinación en 

estos esfuerzos. 
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3.1 En este mismo contexto, en mayo de 2022 

participamos en la Asamblea Anual General 

Ordinaria y reunión del Consejo de Delegados 

de la Unión Iberoamericana de Colegios y 

Asociaciones de Abogados en la Ciudad de 

Pamplona, España. En ella informamos de los 

acontecimientos que se están dando en México 

y que constituyen serias amenazas al estado de 

Derecho, a la democracia y a los derechos 

humanos.  

 

4. Durante el inicio de este bienio advertimos la 

dificultad del CGAM de tener acceso a la banca 

electrónica por falta de actualización en las 

personas facultadas para ello, nos dimos 

cuenta de la falta de domicilio fiscal ante el SAT 

y la ausencia de una contabilidad actualizada y 

constante. 

 

Se trabajó al respecto y se resolvieron estos 

temas, contratándose además al C.P. Roberto 

Jiménez, previas reuniones sostenidas con él. 

Hoy se tienen estados financieros confiables y 

un cumplimiento óptimo de las obligaciones 

fiscales. 
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Deseo agradecer a nuestra consejera Adriana 

Hegewisch por su valioso acompañamiento en 

estas tareas. 

 

5. Se dieron entrevistas a diversos medios de 

comunicación que nos buscaron para conocer 

la postura del CGAM en varios temas y sobre el 

rol que juega el CGAM ante la sensible época 

que vive nuestro país. Estos medios fueron 

Bloomberg, Heraldo, Imagen noticias, Radio 

Ibero, Diario El Universal, Diario Reforma, Alta 

Dirección Jurídica, entre otros.  

 

6. En julio de 2022 se emitió opinión favorable 

sobre la minuta de reforma a Ley General de 

Sociedades Mercantiles en materia de 

asambleas y sesiones de órganos societarios 

vía telemática. 

 

7. Se participó activamente en eventos afines a 

nuestra Asociación, como lo son: 

 

- Evento 100 años Barra Mexicana, Colegio 

de Abogados 

- Convención ANADE en Riviera Maya 
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- Toma de protesta Capítulo Baja California de 

la BMA, en Tijuana 

- Firma de Convenio de colaboración ANADE 

y CCE 

- Evento Premio Nacional de Jurisprudencia 

de la BMA 

- Evento toma de protesta ANADE Nacional 

- Asambleas de INCAM, ANADE y BMA 

- Evento toma de protesta ANADE Sección 

Puebla 

- Evento 110 años Escuela Libre de Derecho 

- Evento Independencia Judicial, ANADE 

Sección Jalisco 

- Evento CGAM y Centro Iberoamericano de 

Arbitraje, entre otros 

 

8. En septiembre de 2022 se iniciaron los trabajos 

con representantes de la ILS de la ABA para el 

relanzamiento del México City Chapter, con la 

participación de liderazgo de los tres Colegios 

asociados y el propio CGAM. El relanzamiento 

del México City Chapter se logró el 28 de 

febrero con la primer asamblea del citado 

Capítulo. 
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9. En septiembre se viajó a Londres para sostener 

una comida de trabajo con los Presidentes de 

las organizaciones “Law Society of England and 

Wales” y “Bar Council of England and Wales”, 

Stephanie Boyce y Mark Fenhalls, 

respectivamente. También se participó en el 

evento “The Opening of the Legal Year” y, una 

vez concluido este último, se participó en el 

Seminario “Lex Mex” en Middle Temple, 

organizado por la Cámara de Comercio 

Mexicana en Gran Bretaña. 

 

10. En octubre se asistió en representación del 

CGAM al evento de gala del Congreso de 

Jueces de Distrito y Magistrados de Circuito del 

PJF. 

 

11. En noviembre se participó en el Parlamento 

abierto sobre las iniciativas de reformas a la 

LOTFJA, con éxito, pues no prosperó la 

iniciativa cuyo balance era muy negativo. 

 

12. En noviembre se asistió en representación del 

CGAM al informe de actividades del Magistrado 

Presidente del TJACDMX, Jesús Anlén. 
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13. Igualmente en ese mes se asistió en 

representación de nuestra organización al 

evento de toma de protesta del nuevo 

Presidente de AMPPI, Alejandro Luna. 

 

14. Se sostuvieron diversas reuniones con 

directivos de la UIA para la organización en 

México del evento International “Fair Trial Day” 

para el 14 de junio de 2023, donde tendremos 

grandes personalidades del mundo Jurídico. 

 

15. Asimismo se sostuvieron reuniones con 

representantes del OIAR, cuyo proceso de 

afiliación del CGAM está en análisis por los 

Colegios asociados al propio CGAM. 

 

16. Se sostuvieron reuniones con el IMM (Cecilia 

Azar), para unir esfuerzos en defensa del 

estado de Derecho. 

 

17. A principios de este mes de mayo se viajó a NY 

para asistir al evento de la ABA, ILS, y se 

participó en representación del CGAM en el 

panel “Retos de los Colegios de Abogados”. El 

panel estuvo conformado también por Deborah 

Enix-Ross, Presidente de la ABA y Ana 
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Buitrago, Directora de Relaciones 

Internacionales del CGAE, con la moderación 

de Nuhad Ponce, Presidente de ANADE. 

 

18. En los últimos meses se advirtió la 

conveniencia de que el propio CGAM tuviera su 

página de internet. Se buscó proveedor y ya se 

está trabajando en su construcción.  

 

19. Actualmente se está analizando la iniciativa de 

reformas Constitucionales sobre Colegiación 

Obligatoria presentada por la Senadora Olga 

Sánchez Cordero. 

 

20. Asimismo, en el seno de nuestra organización, 

además del posicionamiento difundido en su 

momento, se están evaluando estrategias a 

seguir ante el caso de la Ministra Yasmín 

Esquivel. 

 

21. De igual forma se está trabajando en un 

proyecto de Código de Ética para firmas y otras 

organizaciones de abogados. 

 

22. En el seno de nuestra organización se lograron 

consensos para emitir, con un gran impacto, 
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seis pronunciamientos sobre acontecimientos 

que así lo ameritaron: 

 

a) En julio de 2022 se emitió un 

pronunciamiento sobre el desacato a los 

mandamientos del Poder Judicial en la vía 

suspensional, en relación a determinadas 

obras del Gobierno Federal. 

 

b) En septiembre de 2022 se emitió un 

manifiesto sobre la división y autonomía de 

los poderes de la Unión y su respeto 

irrestricto, ante las amenazas del Ejecutivo 

Federal. 

 

c) En octubre de 2022 se circuló aquél relativo 

a la exhortación a tribunales al regreso 

presencial de labores que, dicho sea de paso, 

tuvo efectos positivos casi inmediatos. 

 

d) En enero de 2023 se emitió el 

pronunciamiento sobre la resolución de la 

UNAM respecto de la tesis profesional de la 

Ministra Yasmín Esquivel. 
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e) En abril pasado se difundió el relativo a la 

irregular designación de la Subprocuraduría 

de Asesoría de la Defensa del Contribuyente 

en PRODECON. 

 

f) Finalmente, el 9 de mayo pasado se emitió 

uno en apoyo y respeto a la SCJN, con 

motivo de su resolución sobre el primer 

decreto de las reformas político-electorales 

aprobadas por el Congreso General. 

 

Todos somos testigos del gran impacto que 

estos pronunciamientos conjuntos ha tenido en 

la sociedad mexicana. Exhorto a los tres 

Colegios asociados al CGAM a aprovechar esta 

natural sinergia y a emitir pronunciamientos que 

así lo ameriten, en forma conjunta, en lugar de 

hacerlo individualmente. Su mayor impacto es 

indiscutible. 
 

23. La revista “Abogado Corporativo” que tienen en 

sus lugares, es producto de una reciente 

entrevista que se hizo al suscrito, como 

Presidente del CGAM, por parte de ANADE, lo 

cual ayudará a difundir entre los miembros de 
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ese Colegio la trascendencia del propio CGAM. 

Gracias a Nuhad Ponce por esta entrevista. 

 

Todas estas acciones tendientes al cumplimiento 

del plan de trabajo presentado hace un año, han 

sido posibles gracias al esfuerzo y al compromiso 

de todos los miembros que han integrado el 

Consejo Directivo del CGAM en los últimos 12 

meses. 

 

Me siento muy afortunado de contar con un 

Consejo serio, profesional y entregado a los nobles 

objetivos de nuestra Asociación, pues ustedes han 

logrado que el CGAM sea una Asociación ya 

conocida y reconocida por importantes sectores de 

la sociedad; recordemos que somos la cara visible 

y el punto común de contacto de la abogacía 

organizada de nuestro país con México y el mundo, 

somos pues la imagen de la abogacía formal 

mexicana. 

 

Queridos consejeros, vienen meses difíciles y 

complejos, y México exigirá nuestro máximo 

esfuerzo. Tenemos que responder con carácter, 
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solidez, compromiso y convicción en esta coyuntura 

histórica de nuestro país. Los invito a seguir 

defendiendo a nuestra profesión, al estado de 

Derecho, a la democracia y el respeto a los 

derechos humanos. 

 

Albert Einstein alguna vez dijo… 

 

Sigamos trabajando intensamente por lograr que la 

injusticia, la corrupción, las amenazas a la 

democracia, la violencia y las armas, cedan ante la 

fuerza del derecho. 

 

¡Muchas gracias! 


